

Arbeitsbereiche der Aktion Hoffnungsland

Musikschule Hoffnungsland

Qualifizierter Musikunterricht für alle Altersgruppen an über 30 Orten

Homezone und Projekte

Projekte mit sozialräumlicher Kinder-, Jugend- und Familienarbeit

HoffnungsHaus

Das HoffnungsHaus im Stuttgarter Rotlichtviertel

Inklusion und Integration

Inklusion für Menschen mit Behinderungen. Angebote der Teilhabe und Integration für alle



Musikschule Hoffnungsland



Leitung und Verwaltung

Die Musikschule Hoffnungsland ist ein überregionales Angebot und wird zentral von der Leiterin oder dem Leiter des Geschäftsbereiches Musik der Aktion Hoffnungsland zusammen mit dem landesweiten Leitungskreis geleitet. Dieser setzt sich aus den Standortleitern der örtlichen Musikschulen zusammen.

Standortleitung

Jeder Standort der Musikschule Hoffnungsland wird von der örtlichen Musikschulleitung zusammen mit einem örtlichen Leitungskreis geleitet. Dieser setzt sich aus Lehrkräften, Eltern und Gemeindemitarbeitenden zusammen.

Die örtlichen Leitungskreise beraten über die Arbeit und Weiterentwicklung der Musikschule Hoffnungsland vor Ort, planen die Unterrichtsangebote bzw. den Bedarf an Lehrkräften, organisieren Veranstaltungen der Musikschule Hoffnungsland und vernetzen die Arbeit mit der Gemeinde vor Ort.

Verwaltung

Die Verwaltung der Musikschule Hoffnungsland erfolgt zentral durch die Geschäftsstelle der Aktion Hoffnungsland in Stuttgart.

Musikschule Hoffnungsland

Furtbachstraße 16, 70178 Stuttgart
Telefon: 0711-96001-40 | Fax: 0711-96001-11
Mail: kontakt@musikschule-hoffnungsland.de

www.musikschule-hoffnungsland.de

Kooperation

Die Musikschule Hoffnungsland ist aus der Musikarbeit der Apis entstanden. An vielen Orten arbeitet die Musikschule Hoffnungsland daher in enger Verbindung mit dem Ev. Gemeinschaftsverband Württemberg e.V., die Apis und den örtlichen Kirchengemeinden. Zudem entstehen Kooperationen mit weiteren christlichen Werken, Verbänden und Gemeinden.

Die Aktion Hoffnungsland ist eine gemeinnützige Gesellschaft des Evangelischen Gemeinschaftsverbands Württemberg e.V., die Apis und wird gefördert durch die Stiftung für christliche Wertebildung – WERTESTARTER*

Freundes- und Unterstützerkreis

Die Musikschule Hoffnungsland wirbt um Freunde und Förderer, die die Arbeit ideell und finanziell unterstützen und mittragen. Wir entlasten Familien mit mehreren Kindern, bieten Vergünstigungen für finanziell benachteiligte Menschen, bieten Leihinstrumente und fördern Angebote wie Chöre, Ensembles und Bands.

Danke für Ihre Spende!

Spendenkonto Aktion Hoffnungsland
BW-Bank IBAN: DE72 6005 0101 0405 1663 05
BIC: SOLADEST600
Stichwort: „Musik schenken“



Begabungen fördern

Informationen für Lehrkräfte
der Musikschule Hoffnungsland

Liebe Interessierte und Lehrkräfte!

Was in den Orten Reutlingen, Backnang und Schwäbisch Gmünd mit einigen Lehrkräften seinen Anfang nahm, ist zu einer Musikschularbeit mit über 700 Schülerinnen und Schülern geworden. Neue Standorte kamen hinzu und über 80 Lehrkräfte unterrichten inzwischen jede Woche. Wir bieten an über 30 Orten qualifizierten Musikunterricht für alle Altersgruppen an.

Die Musikschule Hoffnungsland verbindet Musikunterricht, Gemeindegarbeit und sozial-diakonisches Handeln. Wir wollen die Gabe der Musik entdecken, fördern, zu ihrer vollen Entfaltung bringen und dadurch Menschen in ihrem Glauben an den lebendigen Gott ermutigen und begleiten.

Träger der Musikschule Hoffnungsland ist das christliche Bildungs- und Sozialwerk Aktion Hoffnungsland, eine gemeinnützige Gesellschaft des Evangelischen Gemeinschaftsverbands Württemberg e.V., die Apis.

Werden Sie Teil unseres Musikschul-Teams!

Wir freuen uns über Ihr Interesse an unserer Arbeit und begrüßen sehr gerne neue Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in unserem Musikschul-Team.



Stefan Kuhn
Geschäftsführer
Aktion Hoffnungsland



Elisabeth Binder
Leitung Musikschule
und Musikarbeit

Wir suchen Lehrkräfte mit Herz und Kompetenz!

Lehrkräfte der Musikschule Hoffnungsland unterrichten i.d.R. auf Honorarbasis und sind als freie Mitarbeitende der Musikschule tätig. Sie erteilen den Unterricht selbstständig gemäß den Richtlinien der Aktion Hoffnungsland und den Unterrichtsbedingungen der Musikschule Hoffnungsland.

Lehrkräfte der Musikschule Hoffnungsland sind:

- **musikalisch profiliert:** Lehrkräfte haben eine solide musikalische Grundausbildung und ggf. eine spezifische Weiterbildung oder Musikstudium absolviert.
- **pädagogisch versiert:** Lehrkräfte haben eine pädagogische Ausbildung oder nebenberuflich pädagogische Kompetenz erworben. Sie können Schülerinnen und Schüler gezielt unterstützen und fördern.
- **christlich motiviert:** Lehrkräfte orientieren sich an christlichen Werten und den geistlichen Grundlagen des Bildungs- und Sozialwerks Aktion Hoffnungsland.
- **gemeindeorientiert:** Lehrkräfte sind selbst in eine christliche Gemeinde eingebunden. Ferner beteiligen sie sich bei der musikalischen Mitgestaltung von Veranstaltungen der Gemeinde und ermutigen ihre Schülerinnen und Schüler zum Mitwirken.



Musikalische Früherziehung: Musik von Anfang an, Musikarche®, Elementarer Instrumentalunterricht

Instrumentalunterricht: Einzelunterricht, Partnerunterricht, Gruppenunterricht, Terminunterricht, Gesangsunterricht / Stimmbildung

Weitere Angebote: Veeh-Harfe® (Kurse + Ensembles) Chorprojekte, Musical-Projekte, Band-Coaching, Workshops, Seminare, und vieles mehr!



Veranstaltungen

Lehrkräfte-Treffen

In der Regel findet pro Halbjahr ein Lehrkräfte-Treffen statt, das von der örtlichen Leitung der Musikschule organisiert wird.

Vorspiele

Vorspiele und Konzerte vonseiten der Schülerinnen und Schüler sowie der Lehrkräfte werden regelmäßig durchgeführt und fördern die öffentliche Wahrnehmung der Musikschule Hoffnungsland.

Mitgestaltung von Gottesdiensten

Die Mitgestaltung von Gottesdiensten und Gemeindeveranstaltungen sind Teil der konzeptionellen Zusammenarbeit der Musikschule mit Kirchengemeinden und Gemeinschaften vor Ort.

Instrumentenkarussell

Insbesondere vor Beginn eines neuen Schuljahres bietet sich die Veranstaltung eines Instrumentenkarussells (z. B. Tag der offenen Tür) an, um die Unterrichtsmöglichkeiten vorzustellen und den interessierten Schülerinnen und Schülern bei der Auswahl ihres Instruments zu helfen.

Mitarbeiter treffen

Jährlich findet ein Mitarbeiter treffen der Musikschule Hoffnungsland statt, zu dem sich die Leitungskreise und Lehrkräfte aller Standorte treffen.

Information

Lehrkräfte der Musikschule erhalten das monatlich erscheinende Magazin „Gemeinschaft“ sowie weiteres Informationsmaterial über Angebote und Veranstaltungen der Musikschule Hoffnungsland, der Aktion Hoffnungsland und des Evangelischen Gemeinschaftsverbands Württemberg e.V., die Apis.



Konzept der Musikschule Hoffnungsland

- Wir bieten an verschiedenen Orten qualifizierten Musikunterricht für alle Altersgruppen an.
- Wir leisten eine elementare musisch-kulturelle Bildungsarbeit mit christlichem Profil.
- Wir verbinden Musikschule, Gemeindegarbeit und sozial-diakonisches Handeln.



Hinweise zum Unterricht

In der individuellen Gestaltung des Unterrichts ist die Lehrkraft frei und entscheidet nach eigenem Ermessen über Inhalte und Art und Weise, wie diese Inhalte vermittelt werden.

Der Unterricht findet gemäß den Unterrichtsbedingungen statt. Entsprechend den räumlichen Möglichkeiten und in Absprache mit der örtlichen Leitung der Musikschule Hoffnungsland vereinbart die Lehrkraft mit den Schülern, wann der Unterricht stattfindet.

Eine Probeinheit (Schnupperstunde) wird den Interessenten kostenfrei gewährt.

Der Unterricht findet an Schultagen statt. An Feier- und Ferientagen findet kein Unterricht statt. Bei beweglichen Ferientagen gilt die ortsübliche Regelung.